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播種
       從一開始的面試時就沒有很順利，不僅下了突如其來的
大雨讓路上擠滿了車，匆忙趕至現場的我還因為過於緊張而

導致講話結結巴巴，跟自己排練過多次的景象簡直天差地

遠。垂頭喪氣地等待了幾天之後，卻意外在錄取名單內看到

了自己的名字，當時的心情真的難以言喻，從來沒有親眼見

過絕育過程以及跟動物之家的狗狗貓咪們近距離接觸的我，

居然誤打誤撞進了這個求之不得的團隊。

       參加了國際志工社的迎新會之後，便開始了一連串的
課程以及集訓，原本以為自己已經夠了解流浪動物的我卻

次次被驚豔，原來是要這樣誘捕動物、原來保定的姿勢是

這樣、原來臺灣還有很多地方沒有普及絕育的觀念......等
等，好多好多平常不會得到的知識通通鑽進了腦海，取代

了那些我的自以為。



      在六月底的集訓時，其實記憶最深刻的並不是做
出來的那些教案，不是那些用笨拙的雙手做出來的
教材，也不是那些一改再改的簡報，而是和這個團
隊的所有人從陌生到認識到熟悉彼此，大家在同一
個空間一起努力的那種感覺到現在仍然難以忘懷。
還記得一開始踏入這間交誼廳的時候心情難免會些
不安，怕自己融不進這個圈子，沒想到第二天的時
候就已經和所有人圍成一個圈圈，一起討論教案要
怎麼改，討論誰怎麼沒來，討論午餐要吃什麼，到
了後來大家甚至隨意地在裡頭用最舒服的姿勢交織
出最完美的成品。



        聽著導遊說著好似永遠都說不完的各
個傳說故事，看著廟宇內各個精心設計的
角落，我發現這裡有好多好多令人想駐足
的理由。導遊帶著我們穿梭在我都搞不清
楚方向的小路，帶我們喝了古早味的果
汁，這就是雲林的魅力所在。

 

扎根-文化體驗
       雖然是中部人，但極少來雲林的我，發現這裡
是一個與平時生活環境相差極大的地方，隨處可見
一片片綠油油的稻田，筆直的鄉間小徑，甚至在飯
店附近還有廢棄的鐵路。這一切對我來說都非常新
鮮，在行程第二天的文化參訪中我也意外地發現了
原來雲林不僅僅只是較為鄉下的地區，還是一座古
色古香的小城鎮，走過一間間寺廟，一條條老街，
放慢每個步調都能感受到圍繞在身旁的歷史氣息。



       行程的第一站首先來到了林教官所設立的浪愛
回家保育場收容所，記得一開始還未踏入裡面便聽
到了排山倒海般的狗叫聲，靠近鐵門後還會發現有
好多隻小狗腳跟小狗鼻探出來，爭先恐後地跟我們
打招呼，進去之後卻發現其實在外圍遛噠的只有三
兩隻狗狗，其餘的都被關在一個個區域內防止打
架。剛開始我被分配到的是清掃狗園，我只記得在
裡面講話時都必須用吼的，因為狗狗們都好興奮熱
情，對著我們說了好多好多話。

扎根-動物之家參訪(1)

       我們走進一個一個用鐵網隔開的區域內，有些
狗狗毫不掩飾直接搖著像掃把般的尾巴撲上來，有
些狗狗害羞地緩緩走過來聞我們身上的味道，有些
狗狗怕生的躲在角落不讓人靠近，雖然大多數都是
有年紀的米克斯，但我還是覺得每隻狗狗都好可
愛，都好想帶回家養。



      掃完地之後，志工阿姨讓我們每個人帶著一隻小狗去外
面散散步，趁大家不注意的時候我偷偷跟阿姨說，我好喜歡
其中一隻關在籠子裡的小狗寶寶，可以帶牠出來走走嗎，阿
姨馬上答應我並把那隻小小狗抱了出來。我看到他的第一個
想法是 : 好可愛 !  我把牠抱在懷中，原本躁動不安的小生命
卻漸漸緩和了下來，安分地躺在我的懷裡。阿姨跟我說，這
是他第一次出去散步，可以讓牠熟悉一下環境還有被人牽著
的感覺。我把牠放了下來，牠短短的小腳開始興奮地跑了起
來，我跟著牠跑去找其他狗狗們玩，有時跑累了牠還會爬到
我的腳上討抱抱，那個畫面讓我的心都融化了。



扎根-動物之家參訪(2)
       旅程的第三天我們去了快樂屋，第二間參訪的動
物收容所，我很慶幸那天自己穿了長袖還戴了帽子，
因為當時的太陽曬到我都要脫皮 !  那裡的狗狗跟上一
間收容所不太一樣，比較敢跟人群接觸，也有更多的
狗狗是在籠子外跟人群互動。有好幾隻站起來都比我
高的狗狗們興奮地上來打招呼，我甚至還特地利用這
個機會，試著把園區內特別大隻的狗狗扛起來 !  

       由於那裡的叔叔阿姨已經在我們去之前
就打掃過一遍，所以我們並沒有花太多時間
在清潔園區，剩餘的那些時光我們便陪那裡
的狗狗玩耍互動。有隻顏色像是剛從土裡拔
出來的可愛狗狗從一開始便一直在我腳邊
蹭，我索性把牠抱了起來，沒想到牠居然一
點都不反抗還溫順地靠在我身上，我心裡想
著 :  這是我這趟旅程收服的第二隻狗狗 ! 於
是剩下的時間我便抱著牠，拍著牠熱熱的身
體讓牠沉沉睡去......



扎根-育幼院教案
       乍聽之下，感覺似乎跟這次的主題沒有太
大的關連性，但其實卻具極大重要價值。雖然
裡面的孩子們不太有機會接觸到流浪動物們，
不過我們還是必須灌輸給他們正確的觀念，包
含遇到齜牙咧嘴的狗狗貓咪們該怎麼做，不該
餵食牠們......等等基本的概念。

       第一天上課時，孩子們都很踴躍互動，
雖然有時必須稍微管理秩序，但整體來說牠
們對於我們的信心有正向的作用，會勇於回
答問題，也會跟我們多聊天，這讓一開始過
於擔心的我們都鬆了一口氣。



       第二天的其中一堂是由我，"柯柯老師"來上
課，我教導他們，如果今天有能力將流浪動物們
帶回家之後不能給他們吃到那些食物，否則會帶
來的後果等等。看著他們專注的小眼神，讓我不
禁好想抱抱這些孩子，也好想給他們一大堆的獎
勵，謝謝他們讓我好有信心也好有動力。

       我和組員們上完課之後還準備了一個小遊戲要
和孩子們一起玩，看著他們認真的模樣，我想這就
是最單純的快樂吧。受到孩子們的影響，即便隔著
屏幕我們的氣氛還是活躍了起來，大家都好歡樂，
好想永遠都停留在那一刻。



扎根-絕育

      "絕育"，這個詞既陌生又熟悉，常常能聽到
卻又不是很了解，其實這趟旅程中我最期待的就
是這項活動，不但可以親眼見到獸醫師們在眼前
動刀，還可以親手操作到一些助理的事宜。

       一開始的我選擇了協助絕育完的動物們術
後的恢復，每一隻被搬運過來的狗狗貓咪們都
軟趴趴的，毫無力氣，我們便要趕緊量測牠們
的肛溫、脈搏次數以及清醒狀態，我覺得那個
畫面真的很可愛，看著一排動物們溫順地趴在
地上，還可以趁機拉拉牠們的小腳，揉揉牠們
的頭，根本是愛狗愛貓人士們的天堂。



       漸漸地當大家的步調都上了軌道之後，我趁閒
暇之餘開始四處走動，觀摩各個關卡的操作。我駐
足在獸醫師旁，看著他們熟練的划開皮膚，取出睪
丸或子宮。或許是我停留在那一直猛地往裡看，有
位獸醫師突然抬起頭跟我說 :  要不要試試看幫牠們
打晶片 ?  我馬上點頭說好，因此我便開始協助那
位獸醫師施打晶片以及運送狗狗貓咪們，讓他能以
最短的時間做完最多的手術。

       在這次的絕育過程中有太多太多的感受是無法
用隻字片語來形容，我只能用最淺薄的話語來講 : 是
畢生難忘的經驗。原本以為會變成獸醫師們的阻
礙，又要忙著開刀又要一一回答我們的疑問，沒想
到他們都很有耐心地跟我逐一解釋，也讓我學到很
多書本上無法得到的知識。



豐收

       要說這次的旅程唯一的缺點，大概就是時間過於
迅速，快到我還沒有細細品嘗每一個環節就已經走到
尾聲。也許以後還會有類似的經驗，也許以後會跟其
他團員參與這類活動，但誰都無法替代這趟旅程，這
個團隊。


